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Índia promete enviar hoje 
as vacinas para o Brasil

Governo conta com 2 milhões de doses desenvolvidas pela Universidade de Oxford para ampliar imunização

FIM DO IMBRÓGLIO
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A movimentação tem sido bem intensa nas unidades de saúde, como ocorreu  no Hospital Carlos Tortelly, onde 250 profissionais de saúde já haviam sido imunizados até quarta-feira

Douglas Macedo/Prefeitura de Niterói

Treze presos 
por pesca ilegal 
em Niterói
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Niterói vacina 
profissionais 
de saúde
No período de 19 e 20 de janeiro, 
foram vacinados contra a 
covid-19 em Niterói  41 idosos e 
1.941 profissionais de saúde. O dia 
de ontem foi marcado por muita 
emoção. O sentimento de quem 
recebeu o imunizante era de 
alívio e gratidão. Nesta primeira 
etapa, o público-alvo definido 
pelo Ministério da Saúde inclui 
os profissionais de saúde e idosos 
em lares de longa permanência. 
Nas próximas etapas, assim 
que a cidade receber mais lotes 
de vacina, o público-alvo será 
ampliado. O município conta 
com mais de 54 salas de vacina, 
além da imunização volante nos 
hospitais públicos e privados e 
nas instituições que abrigam os 
idosos.
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São Gonçalo vai 
concluir hoje 
entrega de doses
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Costa do Sol 
unida pelo 
turismo

Dupla iniciou 2021 - ano de Olimpíadas - mostrando seu favoritismo 
para os Jogos de Tóquio e conquistou o importante título da tradicional 
Regata Olímpica de Inverno, em Lanzarote, na Espanha.

PÁG. 8

Mostra 
coletiva nos 
Correios
O Centro Cultural 
Correios de Niterói traz 
a exposição “Enredados 
e Sobrepostos”, de 
Maria Goretti e Helena 
Pontes. Na mostra inédita, 
as artistas se unem para 
mostrar suas produções: 
são 16 obras ao todo.

MC Carol 
lança o single 
‘Levanta Mina’

PÁG.2 

CULTURA

Divulgação

Exposição reúne obras de Maria 
Goretti e Helena Pontes

Eduardo Paes 
cancela carnaval 
fora de época
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ESPORTES

Defesa 
vira dor de 
cabeça no Flu
Setor levou oito gols nas 
últimas três rodadas 
do Brasileirão. Técnico 
Marcão trabalha para 
acertar a equipe visando o 
clássico contra o Botafogo.

Lucas Merçon /FFC

Marcão espera conquistar os três 
pontos na próxima partida do Flu

Divulgação / Guio Bonilla

A niteroiense Martine Grael, ao lado de Kahena Kunze, brilhou na Regata Olímpica de Inverno

Martine e Kahena são campeãs
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Falta de manutenção nas calçadas
As calçadas da Avenida Irene Lopes Sodré (Estrada Enge-
nho do Mato) estão tomadas pelo mato. Há muito tempo 
não passam por limpeza. O pedestre é obrigado a andar 
na rua, para não sofrer um acidente com plantas com 
espinhos, e até mesmo com serpentes, já que a Serra da 
Tiririca fica em frente.
Gloria Moreira

Fechamento de praias
Fechem todas as praias e não só Camboinhas! Todo final 
de semana lotadas Itaipu, Itacoatiara, Piratininga... Qual 
a dificuldade em proibir o acesso?
Léa Rezende

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Paes cria nova 
secretaria
No Dia do Combate à Into-
lerância Religiosa, o prefeito 
do Rio, Eduardo Paes (DEM) 
anunciou a criação de uma 
nova secretaria. A pasta de 
Cidadania vai ser tocada pelo 
vereador Átila Alexandre Nu-
nes (DEM), abrindo uma nova 
vaga na Câmara. Ele já é o 
primeiro suplente do DEM, 
e garantiu o mandato depois 
que Laura Carneiro foi anun-
ciada como a responsável pela 
Assistência Social na capital.

Durante uma reunião, o 
prefeito fez convites para 
integrantes de diferentes 
fés. Estavam presentes, en-
tre outros: o diácono Nelson 
Águia; o babalorixá Márcio 
de Jagun; o representante da 
Sociedade Beneficente Mu-
çulmana do Rio, Fernando 
Celino; o pastor presbiteria-
no José Roberto Cavalcante; 
a indígena Papiõn Cristiane 
Santos, da Oca Observatório 
Cultural das Aldeias, e a 
diretora do Instituto Exxpo 
Religião, Luzia Lacerda. 

Vacina para pessoas com deficiência

A vacinação contra a co-
vid-19 continua nas cinco 
moradias assistidas da Se-
cretaria Municipal da Pessoa 
com Deficiência do Rio. 
Também são  vacinados 
funcionários. O primeiro a 
receber a vacina foi Alexan-

Divulgação

dre dos Santos, de 49 anos, 
da casa Diogo Carneiro de 
Lima, em Campo Grande. A 
secretária municipal da Pes-
soa com Deficiência, Helena 
Werneck, e o subsecretário 
Daniel Bove acompanharam 
a vacinação.

Manilha: prefeito cobra fim de gargalo
A execução das obras para 
solucionar de forma defini-
tiva com o congestionamen-
to do Trevo de Manilha, no 
entroncamento da BR-101 
(Niterói-Espírito Santo.), 
BR-493 (Magé-Manilha) e 
a RJ-104 (Niterói-Manilha, 
via Tribobó), em Itaboraí, 
foi exigida formalmente 
pelo prefeito de Itaboraí, 
Marcelo Delaroli, à Agência 
Nacional de Transporte de 
Terrestres (ANTT), Departa-
mento Nacional de Infraes-
trutura de Transporte (Dnit) 
e a Secretaria de Estado de 
Transportes. 

A solicitação foi feita 
durante a Audiência Pú-
blica por videoconferência 
da nova concessão da Ro-
dovia CRT, que engloba a 
rodovia Rio/Teresópolis e 
a duplicação da BR-493 e 
trechos de outras rodovias 
federais. Além do trânsito, 
foram discutidas ações para 
evitar assaltos e arrastões 
nas estradas que cortam o 
município.

“Estamos adotando uma 
postura proativa para resol-
ver o maior gargalo do Rio 

Divulgação

A solicitação das obras foi feita durante a Audiência Pública por videoconferência da nova concessão da Rodovia CRT

de Janeiro, que é o Trevo de 
Manilha e facilitar a mobi-
lidade nas rodovias federais 
e estaduais que atendem o 
nosso município, o Leste 
Fluminense e o interior 
do estado. Estamos certos 
de que a parceria com a 
(ANTT) e o secretário esta-
dual (Transportes) vai gerar 
bons frutos e beneficiará a 

população. Vamos trabalhar 
para acabar de uma vez por 
todas a dificuldade de Mani-
lha até o Trevo do Varandi-
nha”, disse de forma incisiva 
o prefeito de Itaboraí.

O Trevo de Manilha rece-
be o fluxo muito grande da 
BR-101 (Niterói-Manilha), 
BR-493 (Magé-Manilha) e 
a RJ-104 (Niterói-Manilha, 

via Tribobó). O estreitamen-
to nas vias provoca conges-
tionamento diariamente e, 
principalmente, nos finais 
de semana, quando é re-
gistrado em direção ou vol-
tando do interior do estado. 
Pelo local também trafegam 
muitos caminhões de carga, 
devido ser ponto estratégi-
co logístico de transporte. 

Sem doses 
suficientes 

Olho no prazo de 
matrícula

Firjan: clima de 
incertezas

Depois de receber denúncias 
de que não haveria vacina para 
os profissionais que estão na 
linha de frente do combate à 
covid-19 no Hospital Regional 
Zilda Arns, em Volta Redonda, 
o deputado Marcelo Cabelei-
reiro (DC) foi em busca de uma 
solução. Ele entrou em contato 
com o governo do estado, mas 
foi informado de que as doses 
deveriam ser disponibilizadas 
diretamente pela prefeitura.

O deputado ligou então 
para o prefeito de Volta Redon-
da, Antônio Francisco Neto 
(DEM), que se comprometeu a 
usar parte do pequeno contin-
gente de 1.863 doses recebidas 
para imunizar os funcionários 
do hospital.

“Mesmo sabendo que o 
Hospital Regional atende pes-
soas de diversos municípios, o 
prefeito Neto me garantiu que 
irá disponibilizar doses da Co-
ronaVac para os funcionários 
dos Zilda Arns, que é exclusi-
vamente voltado para o trata-
mento da doença. Isso mostra 
um senso de responsabilidade 
muito grande da nova gestão”, 
destacou o deputado.

Resta saber quem ficou 
sem vacina depois do rema-
nejamento. 

Os alunos contemplados para 
vagas nas unidades de ensino 
da rede pública municipal de 
São Gonçalo têm até o dia 27 
deste mês para realizar a efeti-
vação da matrícula, na escola  
selecionada durante a pré-ma-
trícula. O não comparecimento 
no período implicará na desis-
tência e na disponibilização 
da vaga. 

Quem perdeu o período 
de pré-matrícula ainda pode 
garantir uma vaga para 2021. 
As vagas remanescentes nas 
unidades de ensino da rede pú-
blica municipal de São Gonçalo 
estarão disponíveis a partir do 
dia 28 de janeiro. 

A Firjan entende que a manu-
tenção da taxa básica de juros 
em 2% ao ano vai na direção 
correta. A federação destaca 
que o ano de 2021 inicia com 
expectativas pela vacinação 
em massa da população, mas 
com grandes incertezas, que 
indicam um longo processo 
de retomada da atividade 
econômica.

No entanto, fatores de 
riscos, como o aumento per-
sistente do nível de preços e a 
insustentabilidade das contas 
públicas, ameaçam a manu-
tenção da taxa de juros no seu 
mínimo histórico. Nesse cená-
rio, é preciso encarar a agenda 
de reformas estruturais como 
essencial. Apenas dessa forma 
será possível manter a con-
fiança do investidor e garantir 
a recuperação do emprego e 
renda da população.

Detran-RJ divulga calendário

O Detran-RJ divulgou o ca-
lendário de licenciamento 
anual. Finais de placa 1 e 2 
até 30/09; 3, 4 e 5 até 31/10; 
6, 7 e 8 até 30/11; e 9 e 0 até 
31/12. A  emissão do Certifi-
cação de Registro e Licencia-
mento de Veículo (CRLV-e) 

Divulgação

este ano estará disponível 
somente em versão digital. 
Não é preciso estar com o 
IPVA 2021 pago. Também 
não é exigido o pagamento 
de multas para a liberação 
do documento, nem levar o 
automóvel ao posto.

Panorama RJPanorama RJ

Artistas se unem em 
mostra nos Correios  
O Centro Cultural Correios 
de Niterói abriga, até o dia 
3 de março, a exposição 
“Enredados e Sobrepostos”, 
de Maria Goretti e Helena 
Pontes. Pela primeira vez, as 
duas artistas se unem para 
mostrar suas produções pic-
tóricas onde a rica criação 
plástica em um campo de 
cores intensas e vibrantes de 
Maria Goretti compartilha 
o espaço com composições 
tridimensionais e paisagens 
abstratas instigantes de He-

lena Pontes. 
A exposição reúne ao 

todo 16 obras. São estilos 
singulares e de linguagens 
originais que têm em co-
mum uma expressão abs-
trata, além da qualidade 
contemplativa e meditativa, 
que envolvem o observa-
dor e evocam sensações e 
sentimentos. Endereço: Av 
Visconde de Rio Branco, 
481, Centro. Informações: 
2503-8560. De segunda a 
sábado, das 11h às 18h. 

CULTURA FABIANA MAIA

MC Carol
MC Carol lança “Levanta 
Mina”, que estará em seu 
novo disco “Borogodó”. Na 
faixa ela versa sobre amor 
próprio, diversidade e inclu-
são em uma música inspira-
da na sua vivência de todo 
dia como mulher gorda e 
negra. O single, produzido 
pelo DJ Thai, questiona os 
padrões estéticos impostos 
pela sociedade e ganha um 
clipe com a participação de 
influencers. O vídeo é uma 
ode à pluralidade de belezas. 
Confira no Youtube.

PERMANENTE - As visitas patrimoniais à exposição 
permanente do CCBB-Rio de Janeiro, “O Banco do 
Brasil e sua História”, na Galeria de Valores são às 
quartas, 12h, e domingo, às 16h. A lotação é limitada 
a seis pessoas. Nas visitas mediadas os educadores se 
juntam ao público para dialogar, compartilhar e trocar 
leituras e significados, presentes nas exposições.

PERALTAGENS - “Peraltagens”, uma mostra virtual do 
acervo particular do grupo Os Tapetes Contadores de 
Histórias, segue com uma programação voltada para 
toda a família, sobretudo o público infanto-juvenil, o 
evento reúne visita guiada, apresentações artísticas e 
oficinas. Acervo reúne tapetes, malas e painéis. Onde: 
https://www.facebook.com/laurindasantoslobo.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

“Enredados e Sobrepostos”, de Maria Goretti e Helena Pontes, até março

Divulgação

“Levanta Mina”, de MC Carol, versa 

sobre amor próprio e inclusão
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Campanha prossegue nas unidades de saúde e nas instituições de longa permanência para idosos

Niterói já vacinou quase dois mil
No segundo dia da Campa-
nha de Vacinação contra a 
covid-19 em Niterói foram 
vacinados 41 idosos e 1.941 
profissionais de saúde. O dia 
foi marcado por muita emo-
ção. O sentimento de quem 
recebeu o imunizante era de 
alívio e gratidão. Nesta pri-
meira etapa, o público-alvo 
definido pelo Ministério da 
Saúde inclui os profissionais 
de saúde e idosos em lares 
de longa permanência. Nas 
próximas etapas, assim que 
a cidade receber mais lotes 
de vacina, o público-alvo será 
ampliado.

O município conta com 
mais de 54 salas de vacina, 
além da imunização volante 
nos hospitais públicos e pri-
vados e nas instituições que 
abrigam os idosos. De acordo 
com o secretário municipal 
de Saúde, Rodrigo Oliveira, 
a vacinação é uma conquista 
do Sistema Único de Saúde.

“Estamos muito felizes 
com a chegada da vacina 
ao município. Sempre atua-
mos de forma intensa no 
combate ao coronavírus e a 
vacina ratifica esse empenho.  
Niterói tem grande expe-
riência em campanhas de 
vacinação e a cidade está 

preparada para imunizar sua 
população”, disse o secretário 
lembrando a importância de 
se manter as medidas de pre-
venção como uso da máscara, 

higienização com álcool em 
gel e distanciamento social.

A movimentação tem sido 
bem intensa nas unidades 
de saúde. No Hospital Mu-

nicipal Carlos Tortelly, por 
exemplo, foram imunizados 
250 profissionais, até quar-
ta-feira. Uma das profissio-
nais imunizadas foi Marilu 

Gonçalves, de 42 anos, coor-
denadora de Serviço Social.  
Ela é responsável pela equi-
pe que faz o acolhimento 
das famílias dos pacientes 

com covid-19 atendidos pelo  
hospital, Marilu estava emo-
cionada após a aplicação da 
dose.

“A impressão que dá é que 
estamos recebendo uma nova 
certidão de nascimento, um 
salvo conduto. Por mais que 
a gente use todos os equipa-
mentos de segurança, a gente 
está sempre preocupada em 
contrair a doença e expor 
as pessoas ao nosso redor. 
Esperamos que logo a gente 
volte a viver com segurança”, 
declarou Marilu, alertando 
que ainda não é momento de 
deixarmos de lado as medidas 
de proteção contra a doença.

Na Policlínica Regional 
Sérgio Arouca, no Vital Brazil, 
Carmem Regina Colonese, 
enfermeira há 35 anos, tam-
bém recebeu o imunizante. 
Ela destacou o momento 
como histórico.

“A vacina é um marco 
imenso, sendo muito aguar-
dada desde que começou a 
ser administrada em outros 
países. Foi muito emocio-
nante receber a imunização 
na cidade de Niterói, princi-
palmente para quem atuou 
na linha de frente desde o 
início da pandemia”, disse 
Carmem.

Douglas Macedo/Prefeitura de Niterói

O sentimento de quem recebeu o imunizante era de alívio e gratidão. No Hospital Municipal Carlos tortelly, foram imunizados 250 profissionais, até quarta-feira

Profissionais da área de saúde e idosos em abrigos seguem recebendo a vacina CoronaVac no município 

SG conclui hoje a distribuição de doses
A Secretaria Municipal de 
Saúde de São Gonçalo vaci-
nou, até às 11h desta quinta-
-feira (21), 1,5 mil pessoas da 
área da saúde e de institui-
ções de longa permanência 
de idosos (Ilpi) com a vaci-
na CoronaVac. Ainda nesta 
quinta, outras unidades de 
saúde e Ilpis estão receben-
do as doses. A distribuição 
das unidades de saúde ter-
mina nesta sexta-feira (22) 
e a previsão é que, no fim 
da próxima semana, todo o 
público-alvo desta primei-
ra etapa tenha recebido o 
imunizante. Ao todo, foram 
distribuídas no primeiro dia, 
3,4 mil doses da vacina. e

A distribuição e aplicação 
das vacinas estão sendo con-
troladas através de protoco-
los direcionados pelo Minis-
tério da Saúde. No momento 
da aplicação, os beneficiados 
preenchem ficha e assinam 
que receberam a vacina. 
Toda a documentação será 
lançada no sistema do Mi-
nistério da Saúde, chamado 
de Sistema de Informações 

do Programa Nacional de 
Imunização (SIPNI). “Esta 
plataforma foi liberada nes-
ta quarta-feira (20) e esse 
controle é muito importante 
para que as doses não sejam 
extraviadas”, disse o coorde-
nador de imunização da Se-
cretaria Municipal de Saúde, 
Rafael Vidal.

Nestes primeiros dias, 
todos os trabalhadores da 
saúde que atuam em hospi-
tais e unidades de urgência e 
emergência serão imuniza-
dos, tanto de unidades públi-
cas municipais e estaduais, 
quanto as particulares. “Pri-
meiro, estamos atendendo 
as unidades maiores e que 
estão na linha de frente. 
Depois, as distribuições se-
guirão para os polos, PAMs e 
postos de saúde. A intenção 
é vacinar todos os trabalha-
dores da saúde da cidade”, 
explicou Rafael.

A vacinação nas Ilpis tam-
bém começou nesta quar-
ta-feira (20). Diferente das 
unidades de saúde, onde as 
doses são deixadas e apli-

cadas pelos profissionais 
das respectivas unidades; 
nas Ilpis, os profissionais da 
Secretaria de Saúde levam 
a quantidade destinada a 
cada instituição e aplicam, 
retornando com as sobras 
no mesmo dia. Na quarta, 
foi feito o Abrigo Cristo Re-
dentor, em Estrela do Norte, 
o maior da cidade, onde 177 
doses foram aplicadas em 
idosos e funcionários do lo-
cal. Nesta quinta-feira (21), 
o Lar Samaritano, no Zé Ga-
roto, está recebendo a visita 
dos funcionários da saúde. E, 
amanhã, será a vez do Amor 
ao Próximo, no Centro. Todos 
os outros serão feitos a partir 
da próxima segunda-feira 
(25).

São Gonçalo recebeu 
13.149 doses da CoronaVac. 
Nesta primeira etapa, a va-
cinação será, exclusivamen-
te, para os profissionais de 
saúde da ativa, idosos insti-
tucionalizados e moradores 
de residências terapêuticas, 
de acordo com as determina-
ções do Ministério da Saúde. 

Por enquanto, não haverá va-
cinação em postos de saúde 
para a população.

As vacinas para a segunda 
dose estão sob gerência da 
Secretaria de Estado de Saú-
de, na Coordenadoria Geral 
de Armazenagem (CGA), no 

Barreto, em Niterói, para 
garantir que o esquema va-
cinal aconteça conforme o 
determinado pelo fabrican-
te, 21 dias após aplicação da 
primeira dose.

A vacina contra a covid-19 
é contraindicada para me-

nores de 18 anos, gestantes, 
pessoas que já apresentaram 
reação anafilática confirma-
da a qualquer componente 
da vacina e aquelas que estão 
contaminadas com o coro-
navírus ou com sintomas da 
doença.

Divulgação / Prefeitura de São Gonçalo

Ao todo, foram distribuídas no primeiro dia, 3,4 mil doses da vacina para o grupo prioritário em São Gonçalo

Em meio ao alívio, MPRJ vai fiscalizar cronograma de vacinação

Profissionais de saúde falam 
sobre a expectativa da vacina 

A Secretaria Municipal de 
Saúde deu início, na manhã de 
ontem (21), ao segundo dia de 
vacinação contra a covid-19 
no Hospital Municipal Souza 
Aguiar, no Centro do Rio. Fo-
ram imunizados 280 profissio-
nais da saúde que trabalham 
na linha de frente do combate 
à doença. A médica Ana Clara 
Katopodis não escondeu a 
emoção ao ser imunizada.

“É participar de um mo-
mento que vai ficar marcado 
na história”.

Já a nutricionista Aline de 
Souza disse que a chegada da 
vacina renovou a esperança 
dos profissionais de saúde.

“Esperamos muito por 
esse momento”.

Fiscalização - O Ministério 
Público do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ), instaurou, 
ontem (21), dois procedimen-
tos para fiscalizar a execução 

do cronograma e do plano 
de vacinação contra covid-19 
em dois grupos considerados 
prioritários, com atendimento 
preferencial logo na primeira 
etapa da campanha.

Por meio da Promotoria 
de Justiça de Tutela Coletiva 
de Proteção ao Idoso da Ca-
pital, foi instaurado o proce-
dimento para acompanhar 
a vacinação de idosos em 
abrigos, enquanto que, por 
meio da Promotoria de Justiça 
de Tutela Coletiva da Pessoa 
com Deficiência da Capital, 
foi instaurado outro proce-
dimento, este com o objetivo 
de monitorar o cumprimento 
da vacinação prioritária de 
deficientes.

De acordo com o MPRJ, 
essas pessoas fazem parte 
do grupo de risco, no qual 
são maiores as chances de 
agravamento e letalidade 
pela doença. A Secretaria 

Municipal de Saúde do Rio 
(SMS) terá o prazo de 30 dias 
para informar o cronograma 
de vacinação e quais institui-
ções, das que abrigam pessoas 
idosas no município, já foram 
ou serão contempladas com a 
vacinação; os nomes dos ido-
sos que já foram vacinados; 
se o primeiro lote de vacina 
contemplará todos eles; e 
sobre existência de fluxo ou 
protocolo para aplicação das 
vacinas nas referidas unida-
des.

O MPRJ ressalta que, até o 
momento, não existe ampla 
disponibilidade da vacina 
no mercado mundial e que o 
Plano Nacional de Vacinação 
contra a covid-19 reconhece 
que a aplicação deve ser foca-
da na redução da morbidade 
e mortalidade pela doença, 
existindo a necessidade de se 
estabelecer grupos prioritá-
rios de vacinação.

Anúncio foi feito na tarde de ontem, por meio de uma rede social

Paes diz que Rio não terá 
carnaval fora de época
O prefeito do Rio de Janei-
ro, Eduardo Paes, decidiu 
suspender o carnaval fora 
de época que havia sido pla-
nejado para julho. A criação 
de um carnaval anual no 
início do segundo semestre 
foi aprovada pela Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro e sancionada pelo 
governador em exercício, 
Claudio Castro.

A decisão da Prefeitura do 
Rio de Janeiro foi anunciada 
na tarde de ontem (21), no 
perfil de Eduardo Paes no 
Twitter:

“Nunca escondi minha 
paixão pelo carnaval e a vi-
são clara que tenho da im-
portância econômica dessa 
manifestação cultural para 
nossa cidade. No entanto, 
me parece sem qq sentido 
imaginar a essa altura que 
teremos condições de realizar 
o carnaval em julho”.

Paes explicou que o car-
naval exige uma grande pre-
paração por parte dos órgãos 
públicos e das agremiações e 
instituições ligadas ao samba, 
o que ele não considera pos-
sível fazer nesse momento.  

“Dessa forma, gostaria de 
informar que não teremos 
carnaval no meio do ano 
em 2021”, disse o prefeito, 
que completou: “certamente 
em 2022 poderemos (todos 
devidamente vacinados) ce-
lebrar a vida e nossa cultura 
com toda a intensidade que 
merecemos”.

O projeto que prevê a rea-
lização anual de um carnaval 
fora de época em julho foi 
sancionado na semana pas-
sada pelo governo do estado, 
que ainda não definiu a data 
da celebração. Na época, o 
governo esclareceu que a lei 
visa a estimular o turismo, o 
lazer e a economia.

A celebração foi batizada 
de CarnaRio e, segundo a lei, 
a organização deve ser dis-
cutida entre a Secretaria de 
Estado de Cultura, as ligas de 
Escolas de Samba, agremia-
ções e blocos carnavalescos.

Antes da aprovação da lei, 
o adiamento do carnaval para 
julho já havia sido anunciado 
pela Liga Independente das 
Escolas de Samba (Liesa) e 
por grupos que representam 
blocos de carnaval tradicio-
nais da cidade. As escolas de 
samba do grupo especial já 
haviam sorteado a ordem dos 
desfiles, que estavam previs-
tos para ocorrer nos dias 11 
(domingo) e 12 (segunda) de 
julho.

Apesar disso, o presidente 
da Liesa, Jorge Castanheira, 
havia reiterado, em dezem-
bro, que a vacinação da popu-
lação contra a covid-19 seria 
fundamental para o evento.
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Manaus aguarda definição de 
grupos prioritários para vacinar
A prefeitura de Manaus e o 
governo do Amazonas sus-
penderam, temporariamen-
te, a vacinação dos profis-
sionais de saúde da capital 
contra a covid-19. A decisão 
foi anunciada na noite de 
quarta (20), dois dias após o 
início da campanha de imu-
nização na cidade. A medida 
só não afeta aos profissionais 
do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu), 
os únicos da categoria que 
continuaram sendo vacina-
dos ontem (21), conforme 
previamente programado. 
Em nota, a prefeitura diz que 
a medida atende recomen-
dação de órgãos de controle 
locais, que cobram do gover-
no estadual a apresentação 
de um “plano reorganizado 

de distribuição das doses [da 
vacina] nas unidades da rede 
estadual, com os critérios de 
definição de prioridades, ba-
seados na exposição ao risco, 
comorbidades e faixa etária”.

Já o governo estadual ga-
rantiu que os trabalhos em 
Manaus seriam interrompi-
dos apenas ontem para que a 
campanha de vacinação seja 
“reformulada”. Segundo o 
governo, o objetivo é ajustar 
as ações locais ao número de 
doses da vacina que o Minis-
tério da Saúde repassou ao 
estado, que as dividiu entre 
os municípios amazonen-
ses, o que foi criticado pelo 
prefeito de Manaus, David 
Almeida.

De acordo com a prefei-
tura de Manaus, o ministério 

entregou pouco mais de 282 
mil doses do imunizante aos 
cuidados da secretaria esta-
dual de Saúde. Deste total, o 
governo estadual repassou 
40.072 doses à Secretaria 
de Saúde de Manaus, que 
seriam suficientes para imu-
nizar, com duas doses da 
vacina, apenas 34% dos mais 
de 56 mil profissionais de 
saúde da capital. Para estar 
protegida do novo coronaví-
rus, a pessoa precisa tomar 
duas doses da vacina, em um 
espaço de poucas semanas.

Na terça-feira (19), David 
Almeida disse que esperava 
receber um volume maior de 
imunizantes, já que Manaus 
concentra mais da metade da 
população e o maior número 
de unidades de saúde do es-

tado. “Não entendemos a di-
visão de apenas 40 mil doses 
para a cidade e esperamos 
que, nas próximas divisões, 
Manaus seja melhor con-
templada”, disse o prefeito, 
ao revelar mudanças no cro-
nograma inicial da Secretaria 
Municipal de Saúde.

“Íamos a 43 pontos de 
saúde fazer a vacinação [dos 
profissionais do setor]. Com 
a diminuição do número de 
vacinas, vamos reprogramar, 
nas próximas horas, para 
irmos até as unidades de saú-
de e, já nesta tarde, vacinar 
majoritariamente aqueles 
que estão diretamente envol-
vidos no enfrentamento da 
covid-19, aqueles que estão 
na linha de frente”, chegou a 
anunciar Almeida.

Prefeitura e estado suspenderam temporariamente a imunização na capital

Produto da AstraZeneca e Universidade de Oxford é fabricado naquele país

Governo da Índia vai enviar 
vacinas hoje para o Brasil
O governo da Índia liberou 
as exportações comerciais 
de vacinas contra a covid-19. 
As primeiras remessas serão 
enviadas hoje para o Brasil 
e Marrocos, disse o secre-
tário de Relações Exteriores 
da Índia,  Harsh Vardhan 
Shringla, ontem (21) à agên-
cia Reuters. O ministro das 
Comunicações, Fábio Faria, 
compartilhou a informação 
pelas redes sociais. 

As vacinas desenvolvidas 
pela farmacêutica britânica 
AstraZeneca e pela Univer-
sidade de Oxford estão sen-
do fabricadas no Instituto 
Serum da Índia, o maior 
produtor mundial de vaci-
nas, que recebeu pedidos de 
países de todo o mundo.

As doses serão enviadas 
por meio de um voo comer-
cial da companhia aérea Emi-
rates. A previsão é que a carga 
chegue ao Rio de Janeiro no 
fim da tarde de hoje. O voo 
da Emirates primeiro pousa 
no Aeroporto Internacional 
de Guarulhos, e em seguida 
a carga será embarcada em 
outro avião que segue para 
o Aeroporto Internacional 
do Galeão. Foram contrata-
das dois milhões de doses, 
fabricadas pelo laboratório 
indiano Serum.

O governo indiano sus-
pendeu a exportação de do-
ses até iniciar seu próprio 
programa de imunização no 
fim de semana passado. No 
início desta semana, a Índia 
enviou suprimentos gra-
tuitos para países vizinhos, 
incluindo Butão, Maldivas, 
Bangladesh e Nepal.

O secretário disse que o 
fornecimento comercial da 
vacina começaria na sex-
ta-feira, de acordo com o 
compromisso do primeiro-
-ministro Narendra Modi de 
que a capacidade de produ-

ção da Índia seriam usadas 
por toda a humanidade para 
combater a pandemia.

“Seguindo essa visão, res-
pondemos positivamente 
aos pedidos de fornecimento 
de vacinas manufaturadas 
indianas de países de todo 
o mundo, começando pelos 
nossos vizinhos”, disse ele, 
referindo-se ao fornecimento 
gratuito.

“O fornecimento das 
quantidades comercialmen-
te contratadas também co-
meçará a partir de amanhã 
(hoje), começando por Brasil 
e Marrocos, seguidos pela 
África do Sul e Arábia Saudi-
ta”, acrescentou.

Doses - O ministro da 
Saúde, Eduardo Pazuello, 
declarou em entrevista co-
letiva na segunda-feira  que 
a conclusão da viagem para 
trazer um carregamento de 

vacinas importadas da Índia 
deveria ter uma resolução 
ainda “nesta semana”.

“Estamos contando com 
essas 2 milhões de doses para 
que a gente possa atender 
mais ainda a população”, in-
formou Pazuello na ocasião.

Bolsonaro - O presidente 
Jair Bolsonaro publicou em 
suas redes sociais sobre a 
decisão do governo da Índia 
de liberar as exportações de 
vacina contra a covid-19 e 
elogiou o trabalho do minis-

tro das Relações Exteriores, 
Ernesto Araújo, e dos servi-
dores do Itamaraty.

Incêndio- Um incên-
dio ontem (21) no Institu-
to Serum, maior fabrican-
te mundial de vacinas, em 
Pune, na Índia, resultou em 
cinco mortes. O instituto é 
responsável pelas 2 milhões 
de doses do imunizante da 
AstraZeneca/Universidade 
de Oxford adquiridas pelo 
Brasil. O chefe do instituto, 
Adar Poonawalla, disse que 
a produção de imunizantes 
contra a covid-19 não foi 
atingida e que não haverá 
perda de doses da vacina da 
AstraZeneca por causa do 
incidente.

Pela TV, canais de televi-
são indianos exibiram ima-
gens de uma enorme nuvem 
de fumaça cinza sobre as 
instalações do Serum.

Foram 
contratadas 
dois milhões de 
doses fabricadas 
pelo laboratório 
Serum
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Instituto Serum, na Índia, maior produtor mundial de vacinas, pegou fogo ontem. Produção não será afetada

Pazuello: pedido de 
afastamento negado
O ministro Ricardo Lewan-
dowski, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), negou ontem 
(21) liminar para afastar o 
general Eduardo Pazuello do 
cargo de ministro da Saúde. 
Na decisão, Lewandows-
ki afirmou que o Supremo 
não possui autoridade para 
determinar a medida, pois 
“compete privativamente 
ao presidente da República, 
nos termos do art. 84, I, do 
texto constitucional nomear 
e exonerar os ministros de 
Estado’”.

A liminar havia sido pe-
dida pelo partido Rede, que 
para justificar o afastamento 
de Pazuello alegou “diversos 
equívocos, incluídos os de lo-
gística, na condução das ati-
vidades ministeriais durante 
a pandemia do Coronavírus”. 
A legenda destacou as mais 
de 210 mil pessoas que mor-
reram de covid-19 no Brasil 
e a recente falta de oxigênio 
em hospitais do Amazonas e 
do Pará.

Lewandowski frisou, con-
tudo, que eventual afasta-
mento de ministro depende 
da atuação da Procurado-
ria-Geral da República, a 
quem cabe apurar os crimes 

cometidos por essas autori-
dades, sejam comuns ou de 
responsabilidade.

“Ainda que, apenas para 
argumentar, o requerente 
pretendesse protocolar um 
pedido de impeachment do 
titular daquela pasta [Saú-
de], mesmo assim teria de 
endereçá-lo ao Procurador-
-Geral da República, e não 
diretamente ao STF”, afirmou 
o ministro.

Lewandowski reclamou 
ainda que a solicitação da 
Rede para afastar Pazuello 
não veio acompanhada de 
“quaisquer comprovações 
empíricas”, tendo sido “ba-
seada em meras notícias jor-
nalísticas, as quais dão conta 
de uma possível - e, a ser 
verdade, preocupante - falta 
de insumos médico-hospita-
lares na região Norte do país, 
em especial de estoques de 
oxigênio”.

O ministro também en-
tendeu que o pedido, feito 
em uma ação de descum-
primento de preceito funda-
mental, não tem relação com 
a causa original da Arguição 
de Descumprimento de Pre-
ceito Fundamental (ADPF) 
aberta pela Rede.

Nelson Jr/STF

Ricardo Lewandowski negou pedido de liminar feito pelo partido Rede

Programa capacitará 
94 mil para vacinação
Ap ó s  a  a p r ov a ç ã o  p e l a 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) 
das vacinas da Fiocruz e do  
Instituto Butantan contra a 
covid-19 para uso emergen-
cial em todo o território bra-
sileiro, o Conselho Nacional 
de Secretarias Municipais de 
Saúde (Conasems) lançou, 
ontem (21), um programa 
para a capacitação de 94 
mil profissionais de saúde 
que atuam diretamente nas 
ações de imunização nos 

municípios.
Batizado de ImunizaSUS, 

o programa é realizado em 
parceria com o Ministério 
da Saúde. Pela proposta, as 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) serão adaptadas para 
funcionar como salas de 
aula para a capacitação dos 
profissionais na modalidade 
de Ensino à Distância (EaD). 
A previsão é que tanto as 
inscrições como o início das 
formações já ocorram a par-
tir de fevereiro.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário 
especificados abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de 
isolamento social para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos 
emergenciais que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento 
de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 26/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
12:00 às 16:00 Alameda Jandira Froes - São Francisco - Niterói 14518081

12:00 às 16:00 Estrada Lourdes - São Francisco - Niterói 14518081

12:00 às 16:00 Estrada Viracão - Charitas - Niterói 14518081

12:00 às 16:00 Estrada Nossa Senhora de Lourdes - Charitas - Niterói 14518081

12:00 às 16:00 Rua Goitacazes - São Francisco - Niterói 14518081

12:00 às 16:00 Rua Raul de Albuquerque - Charitas - Niterói 14518081

12:00 às 16:00 Rua Araribóia - São Francisco - Niterói 14518255

12:00 às 16:00 Rua Goitacazes - São Francisco - Niterói 14518255

12:00 às 16:00 Rua Tamoios - São Francisco - Niterói 14518255

12:00 às 16:00 Rua Tapuias - São Francisco - Niterói 14518255

13:00 às 17:00 Rua Galvão - Barreto - Niterói 14518969

13:00 às 17:00 Rua Mululo da Veiga - Barreto - Niterói 14518969

13:00 às 17:00 Rua Valença - Barreto - Niterói 14518969

SÃO GONÇALO 
08:00 às 12:00 Avenida Nossa Senhora da Conceição - Rodo - Centro - São Gonçalo 14513081

08:00 às 12:00 Rua Nilo Peçanha - Rodo - Centro - São Gonçalo 14513081

08:30 às 12:00 Avenida Brasilândia - Brasilândia - São Gonçalo 14517401

08:30 às 12:00 Rua Alagoas - Brasilândia - São Gonçalo 14517401

08:30 às 12:00 Rua Ceará - Brasilândia - São Gonçalo 14517401

08:30 às 12:00 Rua Mato Grosso - Brasilândia - São Gonçalo 14517401

08:30 às 12:00 Rua Sergipe - Brasilândia - São Gonçalo 14517401

09:00 às 10:59 Rua Alzira Vargas do Amaral Peixoto - Laranjal - São Gonçalo 14513469

09:00 às 10:59 Rua Henrique Martins - Vista Alegre - Lagoinha - São Gonçalo 14513469

12:00 às 16:00 Rua Antônio Couto - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14496925

12:00 às 16:00 Rua Rodrigues Coutinho - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14496925

13:00 às 17:00 Rua Isaura Santarém - Jardim Catarina - São Gonçalo 14517449

13:00 às 17:00 Rua Santa Catarina - Jardim Catarina - São Gonçalo 14517449

13:00 às 17:00 Rua Alberto Sampaio - Jardim Catarina - São Gonçalo 14517449

13:00 às 17:00 Rua Pedro Gassendi - Jardim Catarina - São Gonçalo 14517449

13:00 às 17:00 Rua Renato Freming - Jardim Catarina - São Gonçalo 14517449

MARICÁ
12:00 às 16:00 Rua A - Terra de Can - Jaconé - Maricá 14518081

13:00 às 17:00 Avenida Carlos Mariguella - Jardim Atlântico - Inoã - Maricá 14513005

13:00 às 17:00 Estrada Itaipuaçu - Jardim Atlântico - Maricá 14513005

13:00 às 17:00 Praia de Itaipuaçu - Itaipuaçu - Maricá 14513005

13:00 às 17:00 Ruas 1, 178 - Jardim Atlântico - Estrada Itaipuacu - Maricá 14513005

13:00 às 17:00 Rua José Bonifácio - Itaipuaçu - Maricá 14513005

13:00 às 17:00 Rua Professor Cardoso de Menezes - Jardim Atlântico - Estrada 
Itaipuacu - Maricá 

14513005

13:30 às 17:30 Alameda Maricá - Condado de Maricá - Maricá 14518523

13:30 às 17:30 Rodovia Amaral Peixoto - Condado Maricá - Maricá 14518523

13:30 às 17:30 Ruas 2, 19, 20, 21 - Condado Maricá - Flamengo - Centro - Parque 
Ubatiba - Bom Jardim - Praça Cinco - Maricá 

14518523

13:30 às 17:30 Rua Babaçu - Condado Maricá - Maricá 14518523

13:30 às 17:30 Rua Bauina - Condado Maricá - Maricá 14518523

13:30 às 17:30 Rua Bela Vista - Condado de Mari - Estrada do Jaconé - Maricá 14518523

13:30 às 17:30 Rua Betula - Condado Maricá - Maricá 14518523

13:30 às 17:30 Ruas 7, 8, 9, 10, 11, 33, 34 - Chácaras Inoã - Jardim III - Recanto 
Itaipuaçu - Lot Jardim Atlântico - Jardim Atlântico - Maricá 

14519057

Dia: 27/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

SÃO GONÇALO 
13:00 às 17:00 Avenida Eugênio Borges - Lj Galpão - Arsenal - Rio do Ouro - São 

Gonçalo 
14519475

13:00 às 17:00 Travessa Rene - Rio do Ouro - São Gonçalo 14519475

MARICÁ
09:00 às 12:00 Avenida Beira Mar II - Jardim Inoã - Maricá 14521745

09:00 às 12:00 Avenida Beira Rio II - Jardim Inoã - Maricá 14521745

09:00 às 12:00 Estrada Itaipuaçu - Jardim Inoã - Maricá 14521745

09:00 às 12:00 Ruas 1, 2 - Inoã - Maricá 14521745

09:00 às 12:00 Rua Carlos Mariguela - Itaipuaçu - Maricá 14521745

09:00 às 12:00 Travessa Arthur - Jardim Inoã - Maricá 14521745

09:00 às 12:00 Lot 17 - Barroco - Maricá 14521829

09:00 às 12:00 Ruas 9, 25, 26, 27, 28, 29, 127 - Barroco - Itaipuaçu - São Bento 
da Lagoa - Maricá 

14521829

09:00 às 12:00 Rua das Perpétuas - Barroco - Maricá 14521829

09:00 às 12:00 Rua dos Narcisos - Itaipuaçu - Maricá 14521829

09:00 às 12:00 Rua São Geraldo - Itaipuaçu - Maricá 14521829

09:00 às 12:00 Rua São Jorge - Barroco - Maricá 14521829

09:00 às 12:00 Rua São Judas Tadeu - Itaipuaçu - Maricá 14521829

13:00 às 17:00 Ruas 1, 2 - Caxito - Pindobas - Maricá 14521783

13:00 às 17:00 Estrada Caxito - Caxito - Maricá 14521783

13:00 às 17:00 Estrada Henfil - Condomínio Royal Garden - Pindobas - Maricá 14521783

13:00 às 17:00 Estrada Pindobas - Caxito - Maricá 14521783

13:00 às 17:00 Travessa Argel - Centro - Maricá 14521783



Cidades 5Sexta-feira, 22/1/2021 ofluminense.com.br

Costa do Sol aposta na união 
para fortalecer setor turístico
Cabo Frio, Búzios e Arraial do Cabo tentam estimular o turismo aeroviário na Região dos Lagos

Os municípios de Cabo Frio, 
Búzios e Arraial do Cabo, 
na Costa do Sol, vão se unir 
para estimular o turismo 
aeroviário nas três cidades, 
com um trabalho integrado 
na recepção aos turistas que 
desembarcam no Aeroporto 
Internacional de Cabo Frio. 
Representantes das três 
cidades se reuniram para 
discutir a consolidação do 
grupo ABC do Sol, formado 
pelos municípios, Conven-
tion Bureau e Aeroporto de 
Cabo Frio.

O Aeroporto Interna-
cional de Cabo Frio tem a 
segunda maior pista de pou-
sos e decolagens do estado, 
ficando atrás apenas do 
Aeroporto Tom Jobim, o Ga-
leão, no Rio de Janeiro. Entre 
as ações a serem realizadas 
pelo Grupo ABC do Sol estão 
a elaboração de um calendá-
rio de eventos único das três 
cidades; criação de pacotes 
integrados com serviços 
turísticos, como mergulho, 
passeios náuticos, entre 
outros; criação da Central de 
Atendimento ao Turista no 
desembarque do aeroporto 
de Cabo Frio, que informará 
aos visitantes sobre os três 
destinos juntos.

“Hoje, Cabo Frio recebe 
de dois a três voos diários 
vindos dos aeroportos Con-
fins (BH), Santos Dumont 
(RJ) e Congonhas (SP) pela 

Azul, e voos três vezes por 
semana vindos de Guaru-
lhos (SP) pela Gol. Todos 
estão operando com 80% de 
ocupação, o que surpreen-
deu as companhias aéreas. A 
Azul, por exemplo, já sinali-

zou com a continuidade dos 
serviços durante o ano todo, 
com três voos semanais 
a partir de março, vindos 
de Confins (BH) e Congo-
nhas (SP)”, comentou Carlos 
Cunha, secretário adjunto 

de Turismo de Cabo Frio.
A falta de infraestrutura 

viária na ligação das três 
cidades é a maior reclama-
ção dos turistas que visitam 
a Costa do Sol. O maior 
problema está nos bairros 

Gamboa e Jacaré, em Cabo 
Frio, passagem obrigatória 
pelos turistas, principal-
mente aqueles que chegam 
em voos internacionais. Há 
muita desordem no trânsi-
to, questões de segurança e 

falta de sinalização turística.
O problema foi um dos 

assuntos discutidos nesta 
quinta-feira, na reunião or-
dinária do Conselho de De-
senvolvimento do Turismo 
da Costa do Sol (Condetur), 
com a participação de repre-
sentantes dos 13 municípios 
da Costa do Sol. Na reunião 
virtual, foi escolhida a nova 
diretoria do Condetur para 
o próximo biênio.

“As condições das vias 
que interligam os três muni-
cípios são péssimas, repre-
sentando um desestímulo 
ao turismo de qualidade. 
Estavam recebendo muitos 
paulistas que vêm mergu-
lhar em Cabo Frio e Arraial 
de Cabo. A precariedade 
dos acessos é a maior recla-
mação deles”, disse Roberto 
Saci, do Hotel Porto Veleiro, 
ex-secretário de Turismo de 
Cabo Frio.

Entre as ações a serem 
realizadas pelo Grupo ABC 
do Sol estão a elaboração 
de um calendário de even-
tos único das três cidades; 
criação de pacotes inte-
grados com serviços tu-
rísticos, como mergulho, 
passeios náuticos, entre 
outros; criação da Central de 
Atendimento ao Turista no 
desembarque do aeroporto 
de Cabo Frio, que informará 
aos visitantes sobre os três 
destinos juntos.

Divulgação

Representantes das cidades se reuniram para discutir a consolidação do grupo ABC do Sol,  formado pelos municípios, Convention Bureau e Aeroporto de Cabo Frio

Treze pessoas acabam 
presas por pesca ilegal
Treze pessoas foram presas e 
dois barcos foram apreendi-
dos no início da noite desta 
quarta-feira (20) na praia de 
Piratininga, após denúncias 
de moradores da região, 
acusando os tripulantes de 
pesca ilegal.

Policiais da 81ªDP (Itai-
pu) ,  em operação con-
j u n t a  c o m  a g e n t e s  d o  
Instituto Estadual do Am-
biente (Inea), se dirigiram 
ao local, com o objetivo de 
coibir a prática de crime 
ambiental. A apreensão das 
embarcações Carlos Teles e 
Coliseu I ocorreu por volta 
das 18h40.

As embarcações estavam 
começando com a pesca 

no local quando os agen-
tes chegaram e anuncia-
ram a fiscalização, uma vez 
que o local é uma Unidade  
de Conservação, sendo per-
mitida apenas a pesca tra-
dicional. As embarcações 
realizavam pesca industrial 
na região.

Os barcos foram levados 
para o cais de Jurujuba e 
os tripulantes presos em  
flagrante.

Recursos, mais de R$ 2 milhões, virão de compensações de construtoras

SG: assinados compromissos 
para 4 projetos ambientais

Compensação ambiental 
aplicada em benefício do 
cidadão gonçalense. Essa foi 
a principal pauta da reunião 
entre o prefeito Capitão Nel-
son, o secretário municipal 
de Meio Ambiente, Carlos 
Afonso e empresários que 
investiram na construção de 
empreendimentos em São 
Gonçalo. Foram assinados, 
na última semana, três ter-
mos de compromisso que 
somam mais de R$ 2 milhões, 
para a execução de projetos 
ambientais que beneficiarão 
diretamente a população.

Os recursos são prove-
nientes da aplicação da Lei 
713/2017 e irão beneficiar 
o Centro de Tradições Nor-
destinas, em Neves, e três 
Áreas de Proteção Ambiental 
(APAs). As intervenções de-
vem ser realizadas ainda no 
primeiro semestre de 2021.

O prefeito Capitão Nelson 
destacou a aplicação das 

compensações que favore-
cem diretamente a população 
de São Gonçalo.

Aplicação de recursos – O 
Centro de Tradições Nordes-
tinas receberá uma cobertura 
sustentável. Será uma estru-
tura de aproximadamente 
900 m² de telha e 350 m² de 
lona, com aproveitamento 
de luz natural e reuso de água 
da chuva. A feira também 
receberá um banheiro com 
biodigestor, que será insta-
lado próximo à pista de pati-
nação, tratando os efluentes 
produzidos.

Os investimentos também 
contemplam a preservação 
das Áreas de Proteção Am-
biental (APAs) das Estâncias 
de Pendotiba, em Maria Pau-
la; Alto do Gaia, em Santa 
Izabel, e Itaoca. São mais de 
3,6 mil hectares de área pro-
tegida, que contarão com um 
comitê gestor integrado das 

unidades. O objetivo é uma 
maior integração da popula-
ção com essas áreas verdes.

Além do plano de ma-
nejo integrado, o Alto do 
Gaia, ponto mais alto de São 
Gonçalo, receberá a estrutu-
ração da rampa de voo livre 
e sinalização ambiental. O 
investimento é fundamental 
para aquecer o setor de eco-
turismo na região.

A sinalização ambiental 
no Alto do Gaia vai auxiliar 
os frequentadores com infor-
mações, como as dificuldades 
das trilhas do local e a altitu-
de em que se encontram.

O bairro Sacramento tam-
bém será beneficiado com 
a aplicação dos recursos de 
compensação ambiental, 
com a construção de uma 
praça na Rua General Se-
gadas Viana. A praça terá 
brinquedos, academia de 
idosos e receberá obras de 
paisagismo.

Ação policial 
deixa um 
morto em São 
Gonçalo
Policiais civis da Delegacia de 
Homicídios (DH) de Niterói, 
São Gonçalo e Itaboraí, com 
apoio da Coordenadoria de 
Recursos Especiais (Core), 
realizaram, nesta quarta-feira 
(20), diligências no Jardim 
Miriambi, em São Gonçalo. 
Um homem foi preso e houve 
apreensão de drogas e uma 
arma. Um dos líderes do trá-
fico de drogas da comunidade 
morreu em confronto.

A ação fez parte das inves-
tigações em busca da elucida-
ção de crimes de latrocínio 
ocorridos nas cidades de São 
Gonçalo e de Niterói.

A ocorrência 
foi registrada 
na 81ª DP 
(Itaipu)
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Tricolor sofreu oito gols nas últimas três rodadas do Campeonato Brasileiro

Defesa do Flu começa a 
tirar sono de Marcão

Sucessivas fa-
lhas defensivas 
ligam alerta no 
F l u m i n e n s e 
para as próxi-
mas partidas do 
C a m p e o n a t o 

Brasileiro. Com oito gols so-
fridos em três jogos, o técnico 
Marcão promete trabalhar 
para corrigir o problema.

Na última quarta-feira, 
diante do vice-lanterna Cori-
tiba, o Tricolor chegou a estar 
perdendo por 2 a 0. Contudo, 
no final, conseguiu arrancar 
o empate em 3 a 3 e deixou a 
capital paranaense com um 
pontinho.

“Lógico que a gente queria 
estar comemorando um gran-
de resultado, tivemos o volu-
me total do jogo. O Coritiba, 
nas chances que eles tiveram, 
finalizaram com gols, e isso 
foi freando o ímpeto da nossa 
equipe”, avaliou Marcão.

“Na verdade, o jogo a gen-
te propôs bastante, mas to-
mamos gols que realmente 
foram em momentos ruins”, 
completou.

Na briga por uma vaga 
na Libertadores em 2021, o 
Fluminense não pode bobear, 
pois tem Santos e Corinthians 
na sua cola. O Tricolor é o sé-
timo colocado com 47 pontos, 
contra 45 do Peixe e 42 do 
Timão.

No próximo domingo, às 
20h30, a equipe das Laran-
jeiras enfrentará o Botafogo, 
outra equipe que está perto 
do rebaixamento. Marcão, 
portanto, vai fazer ajustes nos 
treinos.

“A gente tem até domingo 
para ajustar isso na palavra, 
no treino, para equilibrar. Para 
estar atacando e não estar so-
frendo esse tipo de contra-a-

taque do adversário. Acredito 
que temos que sentar, achar 
os erros cometidos nesse jogo 
para domingo não cometer os 
mesmos erros”, afirmou.

O Flu é o mandante do 
jogo, mas com o Maracanã 
cedido à Conmebol para a 
final da Libertadores, receberá 
o Alvinegro em São Januário.

“É clássico, independente-
mente de qual situação a equi-
pe do Botafogo esteja. Lógico 
que o Fluminense entra para 
vencer sempre, buscar os três 
pontos sempre, e vai tentar 
usar o momento do adversário 
a nosso favor. Fazer um jogo 
de pressão, imposição, tornar 

a colocação na tabela um fator 
positivo ao nosso favor. Vamos 
trabalhar, descansar para do-
mingo fazer um grande jogo”, 
disse.

Para esta partida, Marcão 
sabe que não poderá contar 
com o atacante Fred. O ex-
periente jogador recebeu o 
terceiro cartão amarelo contra 
o Coritiba.

Lucas Merçon / Fluminense

Marcão já pensa no time que vai enfrentar o Glorioso no próximo domingo

Barroca defende nova 
direção do Botafogo

O Botafogo vive 
a iminência do 
rebaixamento 
no Campeona-
to Brasileiro. O 
técnico Eduardo 

Barroca vem buscando expli-
cações sobre o mau momento 
do clube. No entanto, o co-
mandante fez questão de elo-
giar a atual diretoria alvinegra.

“Eu estou no futebol há 
muito tempo e sei como as 
coisas funcionam relaciona-
das a treinador e resultado, 
mas preciso deixar claro que 
o presidente Durcesio, o Vini-
cius, todos estão dando con-
dições pra gente trabalhar. Eu 
ouvi dizer essa semana sobre 
desequilíbrio financeiro do 
Botafogo, isso não é real, hoje o 
clube honra os compromissos 
com funcionários e jogadores, 
temos todas as condições 
de trabalhar. Estou vendo o 
empenho do presidente para 
construir algo com coerência 

para o futuro, me identifico 
com a forma como isso está 
sendo construído”, disse.

Barroca afirmou que prevê 
um futuro de vitórias no Bota-
fogo. O treinador ainda busca 
um meio de tentar mudar o 
panorama do clube no atual 
momento.

“Minha ligação com o 
Botafogo nunca vai ser só 
profissional, também tenho 
uma ligação afetiva, estou 
incomodado com o que a 
gente vive, mas vejo um futuro 
bom diante do que está sendo 
trabalhado, sem precipitação, 
com cobranças e pautando 
decisões em critérios claros. 
Vejo um futuro interessante 
mesmo diante do atual ce-
nário. Espero que possamos 
reverter no curto prazo”, de-
clarou.

O Botafogo volta a campo 
no próximo domingo, quando 
terá o clássico contra o Flumi-
nense, em São Januário.

Vitor Silva / Botafogo

Eduardo Barroca trabalha para manter o Botafogo na Primeira Divisão em 2021

Martine 
e Kahena 
iniciam 2021 
com título

A niteroiense Martine Grael, 
ao lado de Kahena Kunze, 
campeãs olímpicas na Clas-
se 49erFx, conquistaram 
ontem a edição de 2021 da 
tradicional Regata Olímpica 
de Inverno de Lanzarote, na 
Espanha.

A dupla brasileira fina-
lizou a prova com 52 pon-
tos, à frente de algumas da 
principais rivais dos Jogos 
Olímpicos de Tóquio, como 
as holandesas Annemiek 
Bekkering e Annette Duetz, 
que ficaram em 2º com 62, e 
as polonesas Aleksandra Mel-
zacka e Kinga Loboda, que 
fechou o torneio em 3º com 
74, e a dupla dinamarquesa 
Marie Nielsen e Marie Thus-
gaard, que teve 90 pontos e 
ficou em 5º.

“Final do Lanzarote Win-
ter series foi muito boa e 
terminamos em 1º,

14 regatas muito bem 
organizadas. Seguimos a pre-
paração rumo à Tóquio junto 
das melhores velejadores 
aqui ao nosso lado”, escreveu 
a dupla no Instagram.

Sediada na Marina Ru-
bicón, na Espanha, a com-
petição está recebendo 228 
velejadores olímpicos e pré-
-olímpicos de 34 países.

Besiktas 
quer Léo 
Pereira por 
empréstimo

O Besiktas en-
viou uma pro-
posta ao Fla-
mengo para po-
der contar com 
Léo Pereira. Se-
gundo informa-

ções do “ge”, o empréstimo do 
zagueiro ao time turco seria 
até junho de 2022, com opção 
de compra após o término do 
vínculo.

O clube Rubro-Negro tem 
até 10 dias para analisar a 
oferta. A janela de transferên-
cias na Europa se encerrará no 
dia 01 de fevereiro.

O veredito final dos cario-
cas deve sair nos próximos 
dias. Léo Pereira foi contrata-
do pelo Flamengo há um ano. 
Disputou 34 partidas e fez um 
gol, mas perdeu espaço no 
time nos últimos jogos. 

O zagueiro não atua desde 
o primeiro confronto contra o 
Racing, no dia 24 de novem-
bro, pelas oitavas de final da 
Taça Libertadores da América.

Adeus - O clube japonês 
Vissel Kobe oficializou a con-
tratação do atacante Lincoln, 
de 20 anos. O ex-Flamengo 
será companheiro de equipe 
do astro espanhol Andrés 
Iniesta.

Paula Reis / Flamengo

Léo Pereira foi contratado no início 

do ano passado pelo Flamengo

Dirigente acredita que Cruz-maltino foi prejudicado na goleada sofrida para o Bragantino

Vasco protesta contra arbitragem
O Vasco foi go-
leado pelo Bra-
gantino por 4 
a 1 na noite da 
q u a r t a - f e i r a , 
fora  de  casa, 
p e l o  C a m -

peonato Brasileiro, e dei-
xou o interior paulista na 
bronca com a arbitragem.  
O técnico Vanderlei Luxem-
burgo evitou criticar inci-
sivamente Leandro Pedro 
Vuaden, mas o diretor-exe-
cutivo Alexandre Pássaro 
foi direto.

O Bragantino vencia por 
2 a 1 no segundo tempo e 
ampliou num lance polêmi-
co que os vascaínos reclama-
ram de falta.

“Fizemos o gol e ficamos 
em cima deles. Aí, teve a falta 

no Andrey e praticamente 
decidiu. A gente estava per-
to de empatar, mas depois 
bateu o desânimo. Para mim 
tem a ver com a interpreta-
ção do Vuaden nos lances 
de faltas. Não estou dizendo 
que ele errou. Foi critério 
diferente. Mas não tenho 
do que reclamar, afirmou 
Luxemburgo.

Diferente do treinador, 
Pássaro não escondeu sua 
indignação com a arbitra-
gem de Vuaden.

“Estamos todos bem cha-
teados com o resultado. Mas 
venho aqui em nome da di-
retoria do Vasco, dos atletas, 
do professor Vanderlei Lu-
xemburgo, repudiar a atua-
ção da arbitragem do Vua-
den. Eu gostaria de entender 

como ele pode dar uma falta 
que originou o segundo gol 
do Bragantino, uma falta em 
que o cara cava uma bola por 
cima dos nossos jogadores, 
tromba com dois, e ele dá 
a falta. E como ele não dá a 
falta no Andrey no terceiro 
gol?”, questionou.

“Não estamos justifican-
do o resultado, o nosso mo-
mento e a nossa posição na 
tabela. Estamos exigindo 
que a arbitragem, coman-
dada pelo Gaciba, tenha o 
mesmo nível de cobrança e 
profissionalismo que nos é 
exigido. Isso não tem acon-
tecido. No terceiro gol ele 
nem foi ver o VAR. Esses 
lances foram exemplos de 
interpretações diferentes”, 
prosseguiu.

Ari Ferreira / RB Bragantino

Na última quarta-feira o Vasco foi goleado para o RB Bragantino por 4 a 1

Handebol: Brasil perde 
e se complica no Egito
A Seleção Brasileira perdeu 
ontem para a Hungria por 
29 a 23 na estreia da segunda 
fase do Campeonato Mun-
dial de Handebol, disputado 
na cidade egípcia do Cairo. 
Com a derrota, a missão de 
chegar às quartas de final 
tornou- se quase impossível. 

O lance que marcou a 
primeira etapa da partida 
foi a lesão do lateral direito 
José Toledo. Machucado no 
joelho esquerdo, ele precisou 
sair de quadra na maca. A 
situação do jogador preo-
cupa já que a Seleção tem o 
Pré-Olímpico entre os dias 
12 e 14 de março. O Brasil 
disputará uma das duas va-
gas com Noruega, Coreia do 
Sul e Chile.

Depois da lesão, o time 
verde e amarelo sentiu. A 

partir daí a Hungria abriu 
vantagem no placar, che-
gando a 16 a 11. Na metade 
final, a equipe ainda tentou 
uma reação e se aproximou 
no placar. A menor desvanta-
gem foi de três gols, quando o 
placar apontava 20 a 17 para 
os europeus. Na sequência, 
os húngaros aumentaram o 
ritmo e fecharam o placar em 
29 a 23. O lateral esquerdo 
Haniel Langaro foi o artilhei-
ro do jogo, com oito gols.

O Brasil volta a quadra no 
sábado contra a Alemanha, 
às 16h30. Na segunda-feira, 
dia 25, a equipe enfrenta 
o Uruguai, às 11h30. Para 
avançar às quartas de final, 
a Seleção depende de duas 
vitórias e de uma extensa e 
improvável combinação de 
resultados.

Thomas Back confia na realização do evento apesar da pandemia

COI garante não ter ‘plano B’ 
para Olimpíadas de Tóquio

“Não existe plano B para os 
Jogos de Tóquio”, foi o que 
garantiu ontem, durante uma 
entrevista concedida à agência 
de notícias “Kyodo News”, o 
presidente do Comitê Olím-
pico Internacional (COI), Tho-
mas Bach, reafirmando seu 
compromisso de realizar o 
evento poliesportivo neste 
ano.

No próximo sábado, terão 
se passado seis meses desde 
a data original de início das 
Olimpíadas, que foi adiada por 
causa da pandemia global do 
novo coronavírus (covid-19) e 
remarcada para começar em 
23 de julho deste ano.

Apesar do apoio público 

minguante e de uma dispa-
rada de casos de coronavírus 
em todo o mundo, os orga-
nizadores insistem que as 
Olimpíadas acontecerão.

“Não temos, neste mo-
mento, nenhuma razão para 
acreditar que os Jogos Olímpi-
cos de Tóquio não começarão 
em 23 de julho no Estádio 
Olímpico de Tóquio”, disse 
Bach à “Kyodo News”.

“É por isso que não existe 

um plano B, e é por isso que 
estamos totalmente compro-
metidos a tornar estes Jogos 
seguros e bem-sucedidos” 
acrescentou.

Com a Olimpíada de In-
verno de 2022 de Pequim no 
horizonte, e os gastos cres-
centes diminuindo o apoio 
público, os organizadores de 
Tóquio têm repetidas vezes 
descartado adiar o evento 
novamente.

Divulgação / Guio Bonilla

Martine e Kunze campeãs na Espanha

Suspenso, Fred 
vai desfalcar o 
Fluminense no 
domingo

Jogos Olímpicos de Tóquio aconteceriam 
em 2020 mas foram adiados devido à 
pandemia do novo coronavírus


